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代表委员访谈

市人大代表、洛阳金诺机械工
程有限公司董事长兼总工程师刘朝
轩认为，要让企业获得发展的生机
和活力，最有效的方法就是创新。

刘朝轩说，近年我市不少企业
大力推进技术创新，促使企业步入
科学发展、快速发展、持续发展的良
性轨道，取得可喜成绩。然而，仍有
部分企业对创新的重要性认识不
足，创新的积极性不高、激情不够、
信心不足，或不掌握创新的方法，对
保护知识产权的重要性认识不足
等，使得这些企业创新活动不能有
效开展，制约我市产业转型升级。

刘朝轩建议有关部门加强对企
业创新活动的引导。有关部门可以
组织成立“企业创新研究促进会”，
采取“派出去、请进来”的方法，对企
业开展一系列教育培训活动，传授创
新思维和方法，提升企业创新能力。
此外，还可以带领企业负责人到研发
创新工作取得较大成绩的地区、企业
考察；在本市树立典型和标杆企业，
并在企业创新过程中给予更多政策
支持，点燃企业创新激情，不断加快
我市产业转型升级步伐。

本报记者 张锐鑫/文
曾宪平/图

——访市人大代表刘朝轩

强化科技创新 加快产业升级

谈及科技创新，市人大代表、洛
阳市建龙化工有限公司董事长李建
波深有感触。他说，以前，一个产品
的生命周期有十几年甚至几十年，
而如今，产品的生命周期已缩至几
年。对于企业来说，创新就意味着
投资，伴随着风险，但科技创新是企
业健康持续发展的原动力。近些
年，从中央到地方，在研发方面都给
予企业极大支持，这也更加坚定了
我们科技兴企、实业报国的信心。

科技创新、与时俱进，是李建波
从事企业经营管理以来奉行的宗
旨。李建波说，政府工作报告提出，

今年，我市要强化创新驱动，完善政
府科技投入机制，强化企业科技创
新主体地位，组建产业技术创新战
略联盟，围绕产业链部署创新链，推
动协同创新，这给企业创新发展带
来动力和希望。

新材料产业是洛阳重点发展的
战略性新兴产业之一，也是偃师市
的三大主导产业之一。李建波表示，
企业应该积极完善产品结构、丰富产
业链条，不断提高产品质量、研究开
发新产品，同时积极进行上下游产业
链招商，为我市经济发展贡献力量。

本报记者 李迎博/文 曾宪平/图

——访市人大代表李建波

以科研促发展 以创新求进步

“在全面深化医疗体制改革
的背景下，公立医院要有改革和
创新的思维。大型综合性公立
医 院 更 应 发 挥 自 身优势和行业
影响力，在医疗改革中起到带头
引领作用。”在谈到如何提高医院
服务能力时，市政协委员、河南科

技大学第一附属医院党委书记王
瑞丽说。

王瑞丽认为，加大人才培养和
引进力度是增强医院服务能力的
首要问题。医院要在用好现有人
才的基础上，不断培养未来人才，加
强海外留学人员、博士等高层次人
才及医院学科发展急需的专业技术
人员的引进。同时，要加强对院内
人才的培养，通过各类培养计划组
织青年技术骨干到国外、境外友好
医院进行短期学习和交流。

王瑞丽说，由于大型公立医院
经常收治疑难杂症和急危重症患
者，因此，更应不断加快技术创新
步伐，加快推进新业务、新技术的
开展。“建议医院有选择性地借鉴
和吸收国内外先进医院的
管理经验，持续改进、不断
提升医疗质量，使医院管理
更加规范化、标准化，使服

务更加人性化”。
让老百姓在家门口就能享受到

便利的医疗服务，是群众的期盼，更
是一项重要的民生工作。王瑞丽建
议，大型公立医院应定期开展“服务
百姓健康行动”志愿者医疗服务进
社区活动，加强对基层医务人员的
专业技术指导，针对社区居民开展
健康知识讲座。

“‘看病难’主要体现在大医院
挂号难、住院难、找知名专家难，这
是医疗资源分布不均衡造成的。建
议大型公立医院在提高自身服务能
力的同时，积极‘走出去’帮助基层
医院发展。”王瑞丽说。

本报记者 李岚 通讯员 肖丽
珍/文 记者 曾宪平/图

——访市政协委员王瑞丽

深化医疗改革 增强服务能力

“我认为美好乡村建设不仅是
改变村容村貌，更重要的是让农民
精神风貌发生根本变化，不断提升

农民的幸福指数。”市人大代表、新
安县磁涧镇礼河村党支部书记张三
说，农民现在的生活条件普遍变好，
但农村文化建设明显滞后, 农民精
神生活相对匮乏，农村精神文明建
设跟不上物质文明发展的步伐。

“提高农民素质，应从教育孩子
做起。教育一个孩子，带动一个家
庭，影响整个村子。”张三饶有兴趣
地讲了一个关于石榴树的故事。

在礼河村小学的校园里，有一
棵13年树龄的石榴树。以前，村里
搞绿化，一些树木前边栽上，后边就
被大人们给毁了。后来，孩子们跟
大人们学，石榴树刚刚开花，就被学
生揪得一干二净。时任村主任的张
三决定从增强学生的意识着手，组

织学生到市里学校参观。村里搞绿
化、美化工程，聘请学生当协助管理
员。经过潜移默化的影响，学生们
的管护意识增强了，石榴树的花挂
满枝头。

“这件事最能说明增强村民思
想道德意识的重要性。”张三表示，
在物质相对富足的今天，提升村民
的素养是提高村民幸福指数的重要
内容。提升村民素养，建设美好乡
村，要注重青少年教育，从小事做
起，在农民中逐步普及现代文明观
念；要注重教育，丰富基层文化生
活,多渠道培养素质高的新型农民，
真正让美好乡村名副其实。

本报见习记者 高峰/文
记者 曾宪平/图

加强道德建设 提升农民素养

政府工作报告对开放招商、服
务企业、优化环境等重点工作进行
了细化，明晰了路径。在接受记者采
访时，市人大代表、洛阳铁路运通集
团有限公司总经理王廷国谈了自己
对这些重点工作的意见和建议。

“优化环境是企业转型升级的
‘助推器’”。王廷国说，近年，铁路
商贸企业之所以能够实现持续发
展，与我市各级部门的关心和支持
密不可分。今年，铁路商贸企业将面
临铁路改革、市场多变等新形势、新
挑战，因此，在经营融资、税务筹划、
资产开发、发展实体等方面更需要各

级相关部门的关心和帮助。
“对铁路商贸企业来说，优化环

境就是要加快服务方式转变、经营
模式转型，深化同大企业、大客户
的商贸合作，努力实现综合效益最
大化。”王廷国表示，下一步他们将
加快经营模式转变，重点同大企
业、大客户通过参股合作建立煤炭
储配基地、开展物流配送等，拓展新
市场、开辟新经营模式。通过加大
与地方各企业的合作，促进铁路商
贸企业与地方合作共赢，助推地方
社会经济发展。

本报记者 李岚/文 曾宪平/图

——访市人大代表王廷国

拓展新市场 开辟新模式

市人大代表高建庄，担任嵩县黄
庄乡吕屯村党支部书记已有30多个
年头，见证了吕屯村由山区贫困村到
市级文明村的转变。如今，吕屯村民
居规划合理，道路宽阔整洁，村文化大
院、老年活动中心配套到位。近两年，
美丽乡村建设让村里面貌焕然一新。

然而，在高建庄心里，仅有基础
设施配套完善，没有特色产业发展
支撑的村庄，不是美丽乡村。他说，
今年，吕屯村除要完成老路改造、河
堤加固等工作外，将把主要精力放
到特色农业项目打造上。高建庄
说，今年将继续扩大品种羊饲养规

模，扩大核桃和中药材种植面积，发
展奇石加工，着力实现农民群众持
续稳定增收。

高建庄建议，有关部门应加大
政策和资金扶持力度；定期开展农
业技术培训、技术指导等，提高农民
综合素质；引导农村发展多种形式
的新型经营组织，鼓励适度规模经
营，增强产品竞争力。

“如今，政府的强农惠农政策越
来越好，农村更美、农民更富的目标也
越来越近。”高建庄满怀信心地说。

本报见习记者 高峰/文
记者 曾宪平/图

——访市人大代表高建庄

建美好乡村 圆农民之梦

——访市人大代表张三

市人大代表、伊川县鸣皋镇中
溪村党委副书记姜安立表示，过

去五年我市农民生产生活条件不
断 得 到 改 善 ，收 入 水 平 不 断 提
高。作为一名来自农村的人大代
表，我深切地感受到市委、市政府
对“三农”问题的高度关注及我市
农村、农业、农民方面发生的巨大
变化。

姜安立说，虽然我市“三农”
工作取得较大进步，但城乡差距
较大、扶贫攻坚任务较重、农业产
业化效益较低等问题依然存在，

“三农”发展所面临的困难仍然很
多。当前随着农业、农村改革发
展的不断推进，“三农”工作的任
务进一步加重、难度进一步加大，
这对进一步提升做好我市“三农”

工作的能力和水平提出了更高的
要求。

姜安立建议，扎实做好农村工
作，提升服务“三农”水平，通过大力
调整农业产业结构，不断巩固、提升
优势支柱产业，发展特色产业，促进
农业产业结构优化升级，让农业强
起来；进一步改善农村基础条件和
硬件设施，加强农田水利设施建
设，抓好农村基础设施建设，加大
农村环境整治力度，让农村美起
来；不断加大扶贫开发力度，通过
扶贫搬迁、产业扶贫、社会扶贫等
方式，提高贫困农民的收入水平，
让农民富起来。

本报记者 孙小蕊/文 曾宪平/图

——访市人大代表姜安立

推进改革发展 提升“三农”服务


